



Le Doubs à VTT N°1

Janvier 2025

Suite au lancement du pôle développement de l'offre VTT dans le Doubs, voici le premier numéro d'une newsletter dédiée aux actualités liées à ce projet, marquant ainsi une bonne résolution de ce début d'année.

L'occasion de vous souhaiter une excellente année 2025, remplie de fantastiques virées, de fous rires endiablés, ainsi que de moments de partage complices.

Vous trouverez dans ce nouvel outil qui répond aux engagements pris lors des réunions organisées en 2022 et 2023 sur la thématique du VTT les actus, les différents accompagnements, un portrait et l'agenda des principales dates à venir.

Sur les sentiers du Doubs avec Damien



Portrait : Damien MATHIEU - Chargé de développement VTT pour le département du Doubs

Qui suis je ?

Passionné d'activités outdoor, j'arrive d'Ardèche après 15 années à exercer autour des pratiques de pleine nature, du développement et du suivi des projets à la valorisation auprès des pratiquants.

Quelles sont mes missions ?

Je suis là pour vous aider dans vos projets autour du VTT, que ce soit sur la mise en place ou la requalification de vos itinéraires existants, jusqu'au suivi de projets d'équipements de pratique. J'attache également un soin particulier à répondre au mieux durant tout le parcours client du pratiquant sur les différents outils, et souhaite pouvoir contribuer à l'inclusivité de la pratique auprès des publics en situation de handicap. Enfin, l'intérêt est de pouvoir développer le côté filière, et de favoriser les synergies entre les territoires, les projets et les acteurs.

Mon message ?

N'hésitez pas à venir parler VTT avec moi, pour information ou pour suivi plus approfondi, ce sera toujours avec grand plaisir.

damien@espacenordiquejurassien.com

06 08 92 49 48

Quel est mon coin coup de coeur ?

Débarquant sur le territoire, je vais rester politiquement correct et répondre que tous les secteurs du département possèdent leurs pépites. Je découvre chaque jour avec émerveillement tous vos trésors cachés et n'ai aucun mal à imaginer leur valorisation au travers du développement du VTT. Le but, ici et dans le paragraphe ci-après au fil des numéros, est de mettre en valeur un coin précis au travers d'un itinéraire.

Le Doubs :

L'idée de cette rubrique est de mettre chaque mois un itinéraire en valeur en lien avec le territoire du portrait. Pour ce numéro, c'est l'occasion de rappeler le contexte de la mission, et de rappeler l'outil vitrine du département en matière d'Outdoor.

Dans le cadre de la politique cyclable, une étude sur le développement de l'offre VTT a été menée conduisant au besoin de créer un pôle de développement du VTT dans le Doubs. Suite à un appel à projet lancé par le Département, l'Espace Nordique Jurassien a été retenu pour porter cette mission, fort de son savoir-faire autour du développement nordique et de l'animation de sa filière.

Aujourd'hui, le principal outil départemental de valorisation [Explore Doubs](#) va s'ouvrir durant l'hiver à la diversification des activités en intégrant entre autre le VTT. Parallèlement, nous réfléchissons à d'autres outils que nous pourrions vous proposer dans cette même valorisation outdoor.

Programme VTT Doubs

Actus du réseau



Lancement de la mission

La mission, portée par l'Espace Nordique Jurassien, a été officiellement lancée auprès des services du département lors du comité de suivi du 22 novembre, et un courrier d'information est parti à destination de tous les territoires du département. N'hésitez pas à revenir vers nous pour toutes questions en lien avec le VTT.



Changement de direction à l'ENJ

Après 15 années d'un travail aussi bien acharné que passionné, Nicolas, directeur de l'Espace Nordique Jurassien part pour de nouveaux horizons personnels et professionnels. Un grand merci à lui pour tout l'investissement qu'il a mis dans la structure, et pour l'ouverture de ce nouveau chapitre autour de la mission VTT. Merci à lui pour la confiance



Lancement de saison nordique

En ce début d'année où le blanc doit dominer, retour sur la réunion de lancement de saison des sites nordiques qui s'est tenue à Bellefontaine le 8 novembre. Le monde du nordique et celui du VTT sont plus que jamais étroitement liés, à l'image de la mission VTT confiée à l'Espace Nordique Jurassien. La transition est bien en ordre de marche, et il y est souvent question du VTT dans les

Infos de la mission

accordée pour la mener à bien. Nous lui souhaitons le meilleur pour la suite. Pour le remplacer, Carole, bien connue du paysage jurassien, nous a rejoint mi-novembre pour un tuilage avant de prendre à son tour les rênes de la structure.

échanges. Nous y parlons de formations bi-qualifiantes pisteur/bike patrol, d'informer sur les itinéraires VTT accessibles en cas de manque de neige. Le massif a une belle carte à jouer en la matière pour renforcer sa transition climatique.



Accompagnement des territoires



Val de Morteau

La dernière phase de l'étude stratégique VTT du Val de Morteau a été rendue le 16 octobre. Des propositions intéressantes s'ajoutant au reste du département, avec comme **pistes prioritaires** :

Pays de Montbéliard

Pays de Montbéliard Agglomération s'intéresse de près au développement du VTT, et nous a sollicités pour **les accompagner** dans un premier temps sur les questions de **responsabilité de la**

Deux Vallées Vertes

Depuis le début de la mission, nous sillonnons le département à la rencontre des différents partenaires. C'est ainsi que nous avons rencontré Elie, responsable de tourisme à la communauté de

- la **transition** du site **collectivité** dans la communes. Il n'y a à ce du Gardot autour proposition d'itinéraires. jour qu'un seul parcours d'une pratique Après échange avec la de proposé, nécessitant ludique ; Fédération Française de d'être repris. Le VTT fait
 - le développement Cyclisme, les itinéraires partie des **demandes** de l'**Enduro** autour ne sont pas considérés **importantes** à l'office de des 5 sommets du comme des équipements tourisme, et les **plus gros** territoire ; sportifs. **Le respect des campings** du Doubs s'y
 - la **requalification règles fédérales** en trouvent. Une **réflexion** de l'offre existante ; rentrant dans le cadre est amorcée dans ce
 - le développement d'un label officiel **est la** sens et prendra en compte les moyens d'une **itinérance. meilleure couverture** humains et financiers
- Sur la requalification, la **juridique**. Enfin, la **loi** humains et financiers
collectivité nous a **3DS** de 2021 décharge disponibles pour engager
sollicités pour les de responsabilités les le sujet. Dans cette
accompagner au travers propriétaires et optique, nous allons
de la **grille d'analyse** collectivités. effectuer un **premier**
des itinéraires que nous **travail cartographique**
avons développée. Le pour déterminer le
premier groupe de travail potentiel VTT de ce
s'est réuni le 9 décembre. secteur.

Responsabilités

Agenda

Point Explore Doubs : Temps d'échange sur le déroulé de la phase 2 de saisie le 23 janvier en visio de 14h30 à 15h30.

[Lien vers la visio](#)

Espace Nordique Jurassien
 Damien - damien@espacenordiquejurassien.com - 06 08 92 49 48
 28 rue Baronne Delort
 39300 Champagnole

[Privacy](#)
[Imprint](#)
[Se désinscrire](#)